
SPD CDU
Fraktion Edermünde Fraktion Edermünde

5. Juli 2022

An den
Vorsitzenden der Gemeindevertretung Edermünde
Herrn Armin Wicke
Brückenhofstraße 4
34295 Edermünde

Antrag für die Sitzung der Gemeindevertretung am 17. Juli 2023

Sehr geehrter Herr Wicke,

wir bitten Sie, den Antrag der Fraktionen SPD und CDU auf die Tagesordnung für die
nächste Sitzung der Gemeindevertretung zu nehmen:

„Vielfalt von Lernorten fördern“

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Edermünde beauftragt den Gemeindevorstand mit
den für die Gemeinde Edermünde relevanten Bildungseinrichtungen (Kindertagesstätten,
Grundschulen und Mittelstufen) in Kontakt zu treten und den Bedarf für sekundäre
Lernorte auf dem Gebiet der Gemeinde Edermünde zu ermitteln. Dabei sind insbesondere
folgende Fragen zu klären:

1. Gibt es einen Bedarf an sekundären Lernorten in Edermünde, die zur Ergänzung
bzw. zur Erweiterung des pädagogischen Konzeptes der jeweiligen
Bildungseinrichtung benötigt werden?

2. Wenn ja, zu welchen Themengebieten, an welchen Orten und in welchem Umfang?
3. Besteht der Bedarf an Vernetzung mit Kooperationspartnern in Edermünde und

wenn ja, mit welchen?
4. Werden von den Bildungseinrichtungen schon sekundäre Lernorte in Edermünde

genutzt?
5. Wenn ja, zu welchen Themengebieten, an welchen Orten und in welchem Umfang?
6. Gibt es bereits bestehende Kooperationspartner in Edermünde, mit denen die

jeweilige Bildungseinrichtung zusammenarbeiten und wenn ja, welche sind das?

Die Ergebnisse sind im Ausschuss für Jugend, Senioren, Kultur, Sport und Soziales
vorzustellen und abschließend zur Kenntnis zu geben.
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Begründung
Die vielfältige Gestaltung von Lernorten kann aktiv zum Bildungserfolg von Kindern und
Jugendlichen beitragen. Durch sekundäre Lernorte können Wissen und Erfahrungen
gesammelt werden, die sich in Bildungseinrichtungen manchmal nur schwer vermitteln
lassen. Gerade in einer immer mehr digitalisierten Welt können durch sekundäre Lernorte,
z. B. in Natur-, Kultur- und Geschichtsräumen, wichtige Erfahrungen erworben werden.
Wir sind überzeugt davon, dass in unseren Bildungseinrichtungen eine hervorragende
Arbeit von den Pädagog*innen geleistet wird. Diese wollen wir gern im Bereich von
vielfältigen Lernorten soweit wie möglich unterstützen. Die Unterstützung bei der
Schaffung von sekundären Lernorten muss sich dabei am Bedarf und den gelebten
pädagogischen Konzepten unserer Bildungseinrichtungen orientieren. Ein möglicher
Bedarf soll zunächst ermittelt werden.

Mit freundlichen Grüßen

Günter Rudolph Jörg Schnitzerling
Vorsitzender Vorsitzender
SPD-Fraktion CDU-Fraktion






